

TEMA: Salud

SUBTEMA: Pinos Aloja Médicos

REFERENCIA: Expansión Política. (5 de mayo). López-Gatell asegura que la curva de casos de COVID-19 “Se ha aplanado”. Recuperado de <https://bit.ly/2TAEODd>

NOTA:

### **México: residencia presidencial alojará a personal de salud**

Parte de la antigua residencia presidencial mexicana de Los Pinos, que fue transformada en un espacio cultural por la administración de Andrés Manuel López Obrador, comenzó a funcionar el lunes como zona de alojamiento y descanso para el personal de la salud que trata casos de COVID-19 en la capital.

Zoe Robledo, director del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), explicó que en un primer momento este espacio será ocupado por 58 personas pero que podría habilitarse hasta para un centenar. Según una encuesta realizada por el IMSS entre sus trabajadores, el 86% del personal médico y de enfermería dijo estar interesado en un área de hospedaje y descanso para evitar los traslados, tener más seguridad -ya que muchos han sido objeto de acoso- y proteger a familiares de eventuales contagios, explicó Robledo.

En la Ciudad de México, el gobierno ya habilitó 154 hoteles con 2.560 habitaciones para estos profesionales, por lo que la decisión del gobierno federal es simbólica: Los Pinos ha sido un lugar tradicionalmente vinculado con los lujos de los mandatarios.

Con más de 23.400 contagiados oficiales y al menos 2.154 muertos, México está comenzando la fase más dura de la epidemia sobre todo en lugares como la capital y sus alrededores, la ciudad fronteriza de Tijuana en Baja California y los estados de Sinaloa -en el noroeste- y Quintana Roo y Tabasco -en el sureste)- donde a partir del lunes comenzará a operar el plan de emergencia de las fuerzas armadas.

#### COMENTARIO

Una parte de la antigua residencia presidencial en México, ha sido transformada en una zona de alojamiento y descanso para el personal de la salud que atiende casos de COVID-19 en la Ciudad de México.

El director del Seguro Mexicano del Seguro Social (IMSS), dijo que por el momento el espacio será ocupado por 58 personas, pero este podía habilitarse para 100. También se han habilitado 154 hospitales en la Ciudad de México con 2,560 habitaciones para personal de la salud.

Esta acción, responde a la demanda y los intereses del personal médico en la Ciudad de México; basada en una encuesta realizada por el IMSS entre sus trabajadores, en donde el 86 % del personal médico y de enfermería dijo estar interesado en un área de hospedaje y descanso para evitar los traslados y tener más seguridad.

Ante esta situación el gobierno federal puso a su disposición, la residencia presidencial. Ver los pinos convertido en una zona de alojamiento para el personal de salud, era algo impensable en otros sexenios pues este espacio era simbólico en el ámbito político, como un espacio de poder, en donde solo las grandes élites tenían acceso; hoy estos espacios, son puestos al servicio de la sociedad, lo que es de reconocerse.

El personal médico está pasando por una situación fuera de lo común, ya que están exponiendo su salud para atender a los pacientes de COVID-19, sumado a ello se han presentado casos de agresiones y discriminación contra este sector, por temor al contagio. Contar con un espacio para alojarse y descansar de manera segura, resulta un aliciente para todo el personal de salud.

RESPONSABLE  
Carlos Manuel Galindo Salazar